



## EL AGUA, FUENTE DE VIDA Y FUTURO

El agua es un recurso natural de vital importancia. Un uso eficiente y racional incide directamente en el bienestar de la población y condiciona el progreso social y económico de las regiones. Con motivo de la celebración del Día Internacional del Agua, cabe hacer una reflexión sobre este bien de dominio público cuyo empleo y gestión son factores esenciales para el desarrollo y, muy particularmente, de la actividad agraria como sector productivo primario.

Desde 1998 nuestro país viene sufriendo un déficit pluviométrico importante que ha llegado a consolidarse en forma de sequía. La escasez de agua obliga a quienes tienen la potestad de gobernar a adoptar medidas de gestión eficaces de cara a un mejor aprovechamiento de los recursos hídricos.

El agua es un bien de todos pero también es un recurso natural escaso y, por tanto, no es cuestión de que se agite como un arma arrojadiza entre regiones y se utilice como moneda de cambio de la Administración central con las autonomías. El problema del agua requiere una solución de Estado

que permita una planificación hidrológica nacional en toda su extensión y corrija el déficit hídrico que históricamente ha padecido Castilla-La Mancha.

Uno de los principales factores de estrangulamiento de la agricultura castellano-manchego es la limitación de agua que, a su vez, influye en la poca diversificación de cultivos, así como la baja e irregular productividad. Este hecho desencadena influencias negativas en la producción ganadera y en otros sectores económicos.

La falta de garantías de disponibilidad de agua en la agricultura no sólo provoca una caída de la producción sino del empleo regional.

Por tanto, no es lógico que en Castilla-La Mancha agua sea sinónimo de restricciones y en otras Comunidades, por el contrario, agua vaya unida a derroche.

El agua es fuente de vida, aquí y allí. Sin embargo, en Castilla-La Mancha parece haberse instaurado el discurso negativo con mensajes exclusivos de ahorro y adopción de medidas coercitivas, mientras que en otras regiones se habla de mayores demandas de agua para satisfacer sus necesidades de desarrollo.

Cuando los políticos de Madrid deciden sobre el agua para Castilla-La Mancha se olvidan de las necesarias infraestructuras, se oponen a aportaciones externas y se centran exclusivamente en restricciones, sanciones, limitaciones....

Siendo Castilla-La Mancha la región más solidaria en materia de agua, se le niega toda posibilidad de crecimiento. Mientras se acepta como nor-

«La falta de garantías de disponibilidad de agua en la agricultura no sólo provoca una caída de la producción sino del empleo regional»

«Lo importante es encontrar el equilibrio. Y para ello urge la realización de más obras de abastecimiento e infraestructuras hidráulicas que permitan un mejor y mayor aprovechamiento del agua»

mal que otras regiones necesitan el agua para su crecimiento, se les construyen trasvases y depuradoras, y se predica el agua para todos, en Castilla-La Mancha se mantiene un discurso del agua totalmente distinto. Es más, se nos quiere hacer creer que no sabemos utilizar el agua, que el regadío en nuestra zona no es eficiente y que tenemos que apañarnos con nuestros propios recursos. Mientras se acepta el crecimiento agrario, industrial o urbanístico para otras regiones a Castilla-La Mancha se la quiere condenar como reserva medioambiental y a los agricultores se nos destina sólo un papel: figuritas del belén, y si a al-

guno se le ocurre hacer de caganet se le aplica la ecocondicionalidad y se le recortan las ayudas a la renta.

No, rotundo. Lo importante es encontrar el equilibrio. Y para ello urge la realización de más obras de abastecimiento e infraestructuras hidráulicas que permitan un mejor y mayor aprovechamiento del agua en Castilla-La Mancha.

Mucha cuenta de ello tiene que tomar la clase política. Ya basta de debates estériles sobre este tema. Es importante que los ciudadanos castellano-manchegos tengan reconocido el uso preferente de los recursos hídricos de esta región. Ahora bien, aquí hacen falta acciones en aras de mejorar nuestra realidad que, por desgracia, está muy lejos de la media española: la superficie de regadío en Castilla-La Mancha supone el 11,6% del total de superficie agrícola mientras que la media española está en casi un 19%.

Puedo entender, por tanto, aquellas medidas conducentes a ordenar los recursos hídricos, como pueden ser el Plan Especial del Alto Guadiana, los planes de extracciones de agua de los acuíferos, la regulación de los pozos, etc., siempre que el objetivo final sea engrandecer esta región mediante el uso agua; por supuesto un uso eficiente y racional que esté amparado en la legalidad.

Los gestores del agua deben mover ficha porque la sociedad castellano-manchega ya ha dicho lo que tenía que decir: el agua aquí también es fuente de vida y las personas que vivimos en esta región nunca aceptaremos un futuro sin agua.

## CONVOCATORIAS

### FENAVIN

**Asevicaman**, Asociación de Empresarios Vitivinícolas de Castilla-La Mancha, entregará los premios del III Concurso de los Mejores Vinos de la Tierra de Castilla en el marco de Fenavin 2007, que se celebra del 7 al 10 de mayo en el Pabellón Ferial de Ciudad Real. El Concurso de los Mejores Vinos de la Tierra de Castilla es promovido por Asevicaman en colaboración con la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha, y resulta un hito al promoverse esta iniciativa para la difusión de los vinos varietales que designan la añada y el sistema de elaboración, y que se convierten, por su relación calidad-precio, en vinos muy apreciables para el consumo de todos los días. Igualmente, se llevará a cabo la presentación ante los medios de comunicación de la estructura del Consorcio Empresarial Vitivinícola de España: Cevinum, que aglutina a los Vinos de España (Avimes), Mostos y Zumos de Uva de España (Aemzu), Mostos, Vinos y Productos conexos de Castilla-La Mancha (Asevicaman) y Vinagres de España (Asociación Española del Vinagre-AEV).

Además, se celebrarán Juntas Directivas, en reuniones sucesivas, de Avimes, Asevicaman y AEV y la Asamblea General conjunta de Aemzu (Asociación Española Empresarial de Transformadores-Comercializadores-Exportadores de Mostos y Zumos de Uva) y Aemzucaman (Asociación Regional de Empresarios de Mostos y Zumos de Castilla-La Mancha).

Por otro lado, los compradores de vino que acudan a Fenavin 2007 dispondrán de una herramienta para que su trabajo resulte mucho más cómodo, se trata del «Buscador de Negocios» —accesible tanto a través del website de la feria como desde los ordenadores que estarán distribuidos por los diferentes pabellones del Recinto Ferial— que permitirá a todos los interesados en la compra de vino la selección precisa de sus objetivos.

### CONGRESO AJE

**La Asociación de Jóvenes Empresarios**, AJE Castilla-La Mancha, celebrará los próximos días 13 y 14 de abril de su tercer Congreso regional que se celebrará en Toledo y espera reunir a unos 400 congresistas de la región que durante ese fin semana tendrán la oportunidad de valorar la situación empresarial regional y la creación de empresas por parte de jóvenes. El presidente de AJE en Castilla-La Mancha, Juan Pablo Marciel, aprovechará este congreso regional para despedirse de cuatro años al frente de la organización y una vez concluidos sus dos mandatos de dos años cada uno que los estatutos establecen como máximo para ocupar esté puesto al frente de la organización. El congreso tendrá, como es habitual en AJE, dos apartados, unas jornadas dirigidas a emprendedores y estudiantes con inclinación hacia el mundo de la empresa y otra específica dirigida a jóvenes empresarios con empresas en funcionamiento. Aspectos relacionados con el aumento creciente del tejido empresarial, la innovación, las nuevas tecnologías, la necesaria inversión en I+D, las energías alternativas y la expansión de una nueva cultura empresarial en la región que abra y haga atractiva la idea de convertirse en empresarios a los jóvenes de la región serán algunas claves de estudio en éste congreso por ser temas de primera preocupación para esta organización. La Asociación de Jóvenes Empresarios agrupa a algo más de 800 empresas de la región y a más de un millar de jóvenes empresarios con presencia en las cinco provincias.

## NOMBRES PROPIOS

### Mariano J. Jaime Sánchez

Ganador concurso de poda

El primer premio del XV concurso de poda del olivo de la localidad toledana de Madrudejos, dotado con 600 euros y trofeo de la Diputación Provincial y Junta de Comunidades, ha sido para el vecino de Manzaneque Mariano José Jaime Sánchez, galardón que se une a otros conseguidos en Mora o Manzaneque. El segundo de los premios, dotado con 400 euros de la empresa Peralisi y trofeo de la cooperativa almazara San Sebastián, lo recogió Víctor Manuel Rodríguez Martín, de Orgaz, y el tercero, de 300 euros y trofeo de Gestagua, se lo llevó el madrudejense Diego Villamayor Rodríguez, a quien el alcalde del municipio, Emiliano Sánchez. El concurso, que reunió a 149 participantes, repartió otros dos premios en metálico de 200 y 150 euros más trofeo, un bidón de aceite de la Comunidad de Labradores y otros once trofeos.

### Camilo Abiétar

Presidente de OPA

La Organización de Profesionales y Autónomos (OPA), tras celebrar el domingo su VII Asamblea General Ordinaria, ha reelegido como presidente nacional al albaceteño Camilo Abiétar Rubio, que lleva desde 1999 liderando la organización de autónomos más representativa de España y cuya reelección ha contado con el apoyo unánime de toda la Junta Ejecutiva. OPA inicia, así, una etapa en la que el objetivo es continuar con la promoción de los derechos de los autónomos y, para ello, impulsar tanto su área de formación, el departamento de asesoría, el área institucional y las delegaciones regionales. Según sus propias palabras, Abiétar inicia esta nueva etapa con la misma ilusión que la primera vez que fue nombrado presidente, pero con la experiencia de sus 8 años al frente de OPA. Aseguraba que «es un orgullo y una



Camilo Abiétar

oportunidad el hecho de que los asociados y la Junta Ejecutiva hayan depositado en mí su confianza de nuevo. Los empresarios autónomos atravesamos un buen momento y, por ello, me honra esta reelección, que mi equipo y yo asumiremos con responsabilidad, trabajo y esfuerzo para lograr mejorar la situación del colectivo y para luchar por un Estatuto del Trabajo Autónomo que refleje nuestras necesidades y reivindicaciones».

### Román M. López Mellado

Master en Repsol YPF

El Instituto Superior de la Energía, referente nacional para los estudios relacionados con la economía y gestión de Empresas Energéticas, petroquímica, refino y gas, acoge desde 2002 alumnos de la Universidad de Castilla-La Mancha que cursan master en estas categorías. Este año, un egresado del Campus de Ciudad Real, titulado en Ingeniería Industrial, realiza uno sobre la producción de gas y electricidad, con la ayuda económica de Repsol YPF. El joven titulado que está llevando a cabo esta experiencia en Madrid, en la especialidad de Gas y Electricidad, es Román Manuel López Mellado, ingeniero industrial que ha realizado sus estudios universitarios en la Escuela Superior de Ingenieros Industriales del Campus de Ciudad Real. El acto de concesión del premio fue la semana pasada en el Rectorado de la UCLM.